

CARTA ABIERTA A LA PRESIDENTA MICHELLE BACHELET



Señora Presidenta:

Junto con saludarla muy cordialmente quisiéramos manifestarle nuestra preocupación por la propuesta, que realizó ante el Congreso Nacional el pasado 21 de mayo, de despenalizar el aborto en casos de riesgo de vida de la madre, violación e inviabilidad del niño.

Estamos hablando de situaciones muy dolorosas para la vida de las mujeres y **hay formas mucho más dignas de enfrentarlas que añadiendo el sufrimiento de la pérdida de un hijo.**

En el caso de riesgo de vida de la madre, el mal llamado "aborto terapéutico", el embarazo nunca es un riesgo para la mujer. Si ella está embarazada y necesita de un tratamiento médico para salvarla, nuestras leyes actualmente garantizan que esa terapia se realice, aunque como consecuencia no deseada y que todos lamentamos, el niño muera. **Esto no es un aborto, se practica habitualmente en todos los hospitales de Chile y no requiere de una nueva ley.**

En el caso de violación, el aborto tampoco es la solución. **La violación es un acto de violencia contra la mujer** que merece el repudio de toda la sociedad. **El aborto, por su parte, es un acto de violencia contra el niño inocente** que no tiene culpa del acto horroroso que significa la violación. **La violencia no hay que combatirla con más violencia.** A esto se suma que el aborto implica un sufrimiento y un trauma también para la mujer aumentando su riesgo de depresión postparto.

Respecto del caso de los niños que mueren poco después de nacer hay una confusión importante. **No existen niños inviables.** Toda vida es digna, sin importar cuánto vaya a durar. **Si el niño viene con malformaciones o enfermedades graves lo que corresponde es apoyar a las familias y**

darle los cuidados del paciente terminal, como a cualquier otra persona. Precisamente de eso se trata el respeto a los derechos humanos: de la protección del más débil.

Señora Presidenta, en su discurso nos dijo que cada aborto que se realiza una mujer es una señal de que como sociedad estamos llegando tarde. Estamos de acuerdo, porque si bien es cierto que **la tasa de mortalidad materna de Chile está dentro de las más bajas del mundo,** compartimos la intención de hacerse cargo de este problema. Por eso es tan importante impulsar una agenda que acoja y proteja a las mujeres que están pasando por embarazos difíciles. Como **Siempre por la Vida** hemos propuesto incorporar un **Programa de Cuidados Paliativos Perinatales al sistema AUGE, desarrollar un Programa de Acogida para mujeres víctimas de violación y ampliar y potenciar las redes de adopción,** entre otras. Ese es el camino que debemos seguir, acompañar y apoyar a cada mujer durante su embarazo y en el desarrollo de su maternidad. Por el contrario, el aborto es una solución parche, dándole como sociedad la espalda a las mujeres y dejándolas solas en uno de los momentos más difíciles de sus vidas.

Señora Presidenta, **el desarrollo de los países se mide en la forma en como trata a sus miembros más débiles,** ¿quién más débil que una mujer que pasa por un embarazo complejo y el niño inocente que está esperando? **Acompañémoslos y ayudémoslos en esos momentos. No los dejemos solos.**

Nos despedimos atentamente, esperando que tenga lugar un debate amplio, donde se escuche a la ciudadanía y **que nos comprometamos como sociedad a acoger cada vida humana sin discriminación.**

Siempre por la Vida
Santiago, 26 de mayo de 2014.